
據中新社華盛頓20日電 美國貿易代表辦公室美國東
部時間20日發佈公告，將中國對美國產白羽肉雞採取
的反傾銷、反補貼「雙反」措施訴諸世貿組織。
公告聲稱，美方認為中國對美國產白羽肉雞採取的

「雙反」措施不符世貿組織相關協定，並對美國30萬個
農業崗位造成威脅。
2010年8月與9月，中國商務部先後認定美國產白羽肉

雞存在補貼和傾銷行為，令中國國內相關產業受到實
質損害，故終裁對美國產白羽肉雞徵收4%至30.3%的反
補貼稅與50.3%至105.4%的反傾銷稅，期限均為5年。

中方稱符合世貿規定
對此，中國商務部21日回應指，中國對原產於美國

的白羽肉雞產品反傾銷和反補貼措施是依法採取的，
符合世貿規則。中方將仔細研究美方提起的磋商請
求，並根據世貿組織爭端解決程序進行妥善處理。
按照世貿程序，如果爭端一方在10天內對磋商置之

不理或爭端雙方在60天內磋商無果，接下來起訴方有
權要求世貿組織成立專家組，對爭端案件進行調查，
以幫助世貿組織爭端解決機構作出裁決。

華徵美雞肉稅
美訴諸世貿

香港文匯報訊 據日本新聞網報道，日本首相野田佳
彥在前往紐約出席聯合國大會前表示，中國政府應提
高軍事力的透明度。同時，日本需要與中國建立良好
的信賴關係。
野田周二於首相官邸接受美國《華爾街日報》的採

訪時說：「國際社會都在期待中國能夠在國際社會上
說得清的事。我認為中國提高軍事力量的透明度是第
一重要的事」。
在談到日中關係問題時，野田首相表示，繼續深化

戰略互惠關係，盡努力來推動這一關係的發展。

首次發表對華外交觀點
談到去年9月發生的「中日撞船事件」問題時，野田

表示，兩國構築防止衝突的危機管理聯絡體制是十分
重要的。同時，也很有必要建立與中國的人脈關係，
營造兩國的信賴關係。
報道指，這是野田就任日本首相後，第一次就中日

關係問題發表自己的觀點和意見。對於野田來說，如
何修繕與中國的關係，是一大外交課題。

日相：中國應增軍事透明度
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新核電項目審批 明年初重啟
正修訂中長期發展規劃 未來仍以大力推動為主調

香港文匯報訊（記者 李理 北京報道）儘管日本核事故曾一度導致

國內核電發展減速，惟《中國證券報》21日援引權威人士的話稱，隨

㠥一系列規劃的出台，一直暫緩的新建核電項目審批工作或於明年初

重啟。報道亦稱，8月底結束的核電安全大檢查目前已完

成核查報告並上報國務院，有望近期向社會公佈。

中 國 新 聞
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業內分析認為，一旦新建核電項目審
批工作重啟，核電裝備製造業將迅速告
別日本核事故的陰影，轉入全面回暖
期。根據市場預測，未來5年，國內核電
裝備市場規模將達4,000億元，到2020年
有望達近萬億元，三代核電技術將成為
市場主流。

5年內市場規模4千億
權威人士透露稱，正在修訂的《核電

中長期發展規劃》提出，到2015年核電
裝機達4,000萬千瓦目標已成定局。至於
2020年裝機目標，相比此前已作調整的
8,600萬千瓦目標則將有進一步調整，但
將不低於6,000萬千瓦。目前，除已運行
和在建機組裝機規模逾4,100萬千瓦外，

還有1,600萬千瓦已開展前期工作，並等
待開建。

將出台《核電安全規劃》
據悉，根據核電安全檢查結果，即將

出台的《核電安全規劃》將提出，未來
新上核電項目要按照國際先進標準設計
下一代核電站，在核電技術設備上要全
面引進包括AP1000（美國西屋公司獨創
先進非能動壓水堆）和EPR（法國阿海
琺公司研發歐洲壓水堆）在內的第三代
核電技術，此外，規劃還要求盡量新上
大容量設備，安全指標和質量標準均比
《核電中長期發展規劃》要求更高。

分析指出，儘管修訂後的《核電中長
期發展規劃》可能提出的目標數字會低

於8,600萬千瓦，但政策上繼續推動核電
安全高效發展的態度日漸明晰，2020年
實際裝機規模將很可能遠超修訂後規劃
提出的數字。
與此同時，《核電安全規劃》還強調

大力推進第三代核電技術發展，是基於
第三代技術安全性更優、設備質量穩定

性更佳的考慮，這一基調將對國內已掌
握第三代核電設備製造能力的企業帶來
利好。
受利好消息影響，核電核能板塊21日

大漲4.66%，居兩市漲幅榜之首。其中，
華東數控早盤旋即漲停，中國一重亦大
漲9.94%。
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據新華社21日電 國務院「7．23」
甬溫線特別重大鐵路交通事故調查組
21日通報了事故調查進展情況。
近兩個月來，調查組深入開展了現

場勘查、模擬試驗、專家論證等一系
列工作，並調取解讀分析了事故前後
的錄音資料，以及「黑匣子」、機車綜
合無線通信設備等裝置、儀器、設備
的全部信息；提取了列控中心數據，
通過搭建數據平台再現了設備發生故
障時的狀況等。

調查環節多 完成需時
截至目前，調查組已召開分析會、

論證會、研討會等各種會議200餘次，
調閱相關資料近1,300件，調查詢問和
談話近300人次，形成各種專項調查報
告及相關文字材料近200萬字。針對事
故暴露出的問題，鐵路系統及時組織
進行了整改，在全路排查和消除相關
隱患。
由於高鐵設計、建設、運營和管理

等方面的特殊性，情況比較複雜，調
查工作涉及的環節、範圍很多。事故
調查報告的形成仍需要一段時間。
國務院調查組曾承諾，在9月15日前

形成事故書面調查報告，爭取在9月中
旬向社會公佈調查結果。

專家：設備曾遭百次雷擊
此前有報道指，7月尾國務院調查組

模擬事故現場，在模擬雷擊狀態下發
現，撞車前約4分鐘，D3115次動車遇
到故障停車。隨後，雷擊破壞了車站
列控中心產品LKD2-T1的信息採集
板，向後面的D301次發送了「綠色通
行證」的錯誤信號，導致兩輛動車追
尾相撞。
上述調查組知情人士證實，據雷擊

專家記錄，事發當天，在7分鐘內，設
備累計遭遇了上百次雷擊，在溫州氣
象史上實屬罕見。該設備設計並未預
料到極端雷擊情況，存在設計缺陷。
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的新建核電項目審批工作或
於明年初重啟。圖為興建中
的山東海陽核電站項目。


